

En Ecatepec, un millón y medio de personas se verán perjudicados por el recorte

Iztapalapa, la mayor afectada por el racionamiento de agua

• Cerca de 900 mil habitantes de 191 unidades sufrirán la contingencia

• Las 148 pipas de la demarcación comenzaron a repartir el líquido

México • Flor Canseco, Alejandro Moreno y Heriberto Santos

La delegación Iztapalapa es la demarcación que presentará la mayor afectación durante el primer corte del suministro de agua potable que efectuará la Conagua durante los próximos tres días, lo que perjudicará a cerca de 900 mil habitantes de 191 unidades habitacionales y 37 colonias, principalmente en la zona de la Sierra de Santa Catarina.

El jefe delegacional Horacio Martínez explicó que las 148 pipas con las que cuenta la demarcación iniciaron la distribución del líquido; ante la contingencia, dijo, se redoblará el horario de trabajo de los choferes, el cual iniciará poco antes de las seis de la mañana y concluirá después de las diez de la noche, esto con el propósito de responder a las necesidades de los ciudadanos.

El funcionario anunció que este fin de semana realizará operativos en las colonias y unidades habitacionales que sufrirán el corte de agua con la finalidad de evitar que funcionarios públicos y choferes institucionales lucren con la necesidad de los habitantes.

En este mismo contexto, en contraste a las colonias que se

les racionará la distribución de agua en Iztapalapa existen algunas que nunca han contado con el suministro del líquido a través de las tomas domiciliarias.

Es el caso de Lomas del Paraíso, donde desde sus inicios, hace diez años, los habitantes reciben el agua

por medio de pipas una vez por semana; "los carros con agua llegan los jueves o viernes y por cada familia nos dejan cinco tambos, que son mil litros", señalan.

Los afectados expresaron que el líquido que se les distribuye por tandeo no es de buena calidad; "ayer nos llenaron los tambos y el agua es color café, sólo la utilizamos para lavar ropa y para el aseo personal y doméstico, porque para preparar los alimentos compramos agua purificada, que nos representa un gasto de 50 a 60 pesos por semana", detalló Rodolfo Cruz.

Los habitantes que se asientan en la parte más alta de la Sierra de Santa Catarina se ubican en una zona en proceso de regularización y viven en laderas y barrancas del cerro; sólo cuentan con el servicio de energía eléctrica, aunque carecen de agua potable y servicio de drenaje.

Sin embargo, en un recorrido que efectuó MILENIO por las "Garzas", sitios en donde acuden los carros tanque a suministrarse de agua, Héctor Huerta, chofer de una pipa, manifestó que durante la temporada de estiaje su labor representa un riesgo, porque los vecinos nos secuestran para que desviemos nuestra ruta y dejemos el agua en sus domicilios; en otras ocasiones nos agreden las unidades e incluso a nosotros físicamente", explicó.

Preparados para contingencia

El delgado en Iztapalapa, Hora-

cio Martínez, señaló que ya están preparados para la primera contingencia del año.

El funcionario señaló que la primera prioridad será mantener llenas las cisternas de las unidades habitacionales y las escuelas.

Reveló que desde temprana hora realizará recorridos junto con la contraloría interna para detectar posibles actos de corrupción de los operadores de las pipas quieran vender el agua; "ahora que se acercan las precampañas, no dudamos que alguien quiera condicionar a cambio del apoyo a un candidato", dijo.

Indicó que se colocaron 300 lonas que tienen rotulados los números de la Contraloría para realizar denuncias a fin de que personal de la dependencia se traslade al lugar y sancione a los operadores.

Afectados en Ecatepec

Operativos especiales de distribución de agua potable mediante pipas para evitar escasez entre la población establecerán el próximo fin de semana autoridades de los municipios mexiquenses que se verán afectados por la disminución de 50 por ciento del Sistema Cutzamala que realizará la Comisión Nacional del Agua.

En Ecatepec, el director del Sistema de Agua Potable Alcantarillado y Saneamiento, Francisco Reyes, indicó que por el recorte serán perjudicados más de un millón y medio de habitantes de diversas colonias de la demarcación.

Ante ello, dijo, se estableció un operativo con 40 pipas que distribuirán el agua que reciben los pozos locales para contrarrestar las afectaciones por la reducción del suministro que se efectuará del 30 de enero al 2 de febrero. ■■



→ claves

El primero de tres

◉ El corte de tres días que inicia hoy será el primero de por lo menos tres que anunció la Comisión Nacional del Agua como medida de contingencia por los bajos niveles del sistema Cutzamala.

◉ La medida afectará a 10 delegaciones y 13 municipios del Estado de México, que serán abastecidos por pipas y tanques de almacenamiento de cada demarcación.

◉ La semana anterior, el diputado Daniel Salazar señaló que los tanques de la ciudad apenas alcanzarían a cubrir 12 horas de demanda y no más de 24, como afirmó la Conagua.



FLOR CANSECO

Vigilarán los posibles actos de corrupción de los operadores de pipas